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PROCES VERBAL DU CONSEIL D’ECOLE DU MARDI 6 NOVEMBRE 

 
Le conseil d’école s’est réuni le mardi 6 novembre à 17h30. 
 
Étaient présents : 
 -Mme PRINTEMPS Charlotte (Enseignante et directrice) 
 -Mme PORTAIN Murielle (Enseignante) 
 -Mme BERNARD Stéphanie (Enseignante) 
 -Mme MASSON Valérie (Enseignante) 
 -Mme MOURGUES Lucille (Enseignante) 
 -Mme BOUCHETA (Adjointe attachée aux affaires scolaires (ROM) 
 -Mme DANCRE (Référente communauté de communes, affaires scolaires) 
 -M. MALECOT (Coordinateur du personnel intervenant à l’école) 
 -M. GORIN (DDEN) 
 -M. QUERAUT (DDEN) 
 -Mme COLAS (Parent élu au conseil d’école) 
 -Mme BERLAND (Parent élu au conseil d’école) 
 -Mme SABOURIN (Parent élu au conseil d’école) 
 -Mme TROUBLE (Parent élu au conseil d’école) 
 
Excusés : 
 -Mme LAMBIN (Inspectrice de l’Education Nationale de la circonscription de Melle) 
 -M. PICHON (Maire de ROM) 
 -M. CHASSIN (Maire de SAINTE SOLINE) 
 -Mme PERRAULT-RICHARD (Conseillère municipale de SAINTE SOLINE) 

-M. DODIN  (Maire de MESSE) 
 -Mme BONNET (Maire de VANCAIS) 
 -Mme LAMARCHE (Conseillère municipale de MESSE) 

-Mme SANNIER (Conseillère municipale de VANCAIS) 
-Mme MACQUAIRE (Conseillère municipale de VANCAIS) 

 -Mme BLAINEAU Patricia (Enseignante à temps partiel) 
 
Après une présentation de tous les membres présents au Conseil d’Ecole, la directrice a présenté l’ordre du jour.  

1. Les élections des parents d’élèves 

La directrice a rappelé que les élections des représentants des parents d’élèves se sont déroulées le vendredi 12 

octobre 2018, de 8h30 à 12h30. Sur 130 parents, 80 parents ont voté, soit un taux de participation de 61.53%. Il y a 

eu 69 bulletins exprimés. 

Une liste de quatre parents s’est présentée et a été élue : 

 Mme COLAS Marie-Noële 

 Mme TROUBLE Aurélie 

 Mme BERLAND Claire 

 Mme SABOURIN Vanessa 

 

2. Les effectifs 

A ce jour, il y a 93 élèves comme l’année dernière. Ils sont répartis comme suit : 

PS 8 
21 

GS 13 

MS 7 
22 

CP 15 

CE1 12 
27 

CE2 15 

CM1 10 
23 

CM2 13 
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Pour la rentrée 2019, à priori il y aurait 13 futurs PS (9 de la Commune de ROM, 2 de la Commune de Vançais, 1 de 

la Commune de Messé). Il n’y aurait donc pas de risque de fermeture si les effectifs continuent à être constants. 

 

3. Lecture et vote du règlement intérieur. 

Les enseignantes et les membres du conseil d’école ont modifié quelques points du règlement intérieur. Comme l’année 

dernière, la charte de la Laïcité expliquée aux enfants est annexée au règlement intérieur et sera disponible sur le site 

de l’école. Les parents devront signer le règlement intérieur et la charte de la Laïcité. Le règlement sera diffusé aux 

familles après le conseil d’école. 

La directrice et Mme MASSON ont procédé à la lecture du règlement intérieur. Suite à cette lecture, Mme PRINTEMPS 

a demandé si les personnes présentes avaient des questions ou des remarques. 

Les membres du conseil d’école ont procédé au vote à main levée. Le nouveau règlement est adopté à l'unanimité. 

 

4. Lecture et adoption du projet d’école. 

La directrice a procédé à la lecture du projet d’école en présentant les 3 ambitions qui concernaient les élèves avec 

les objectifs généraux de chaque ambition. Elle a ensuite lu les domaines pour lesquels l’équipe enseignante avait 

décidé de se mobiliser. Puis, elle a présenté tous les objectifs opérationnels et les fiches actions de la première année 

en expliquant les projets qui seraient menés tout au long de l’année. 

Les DDEN se sont interrogés sur le projet de la classe inversée en se demandant si l’école pourrait accueillir plein de 

parents dans les classes et s’il fallait un accord préalable à la présence des parents dans l’école. La directrice a 

répondu qu’il n’y avait pas besoin d’accord puisque les parents étaient observateurs pendant une seule séance et 

qu’ils n’intervenaient pas auprès des élèves. 

La directrice a ensuite procédé au vote. Le projet d’école a donc été adapté à l’unanimité par le conseil d’école avec 

pour commentaires « Projet d’école bien détaillé. C’est un bon projet » (document en annexe). 

 

5. Le compte-rendu du conseil école collège. 

La directrice a expliqué aux membres du conseil d’école le fonctionnement du conseil école collège et les membres 

qui peuvent y siéger. 

Elle a exposé le bilan du conseil école-collège du 11 juin 2018 qui portait sur deux axes : le bilan des projets 

2017/2018 (le projet Ecorce entre les CM de Lezay et le collège de Lezay, La chorale, liaison école collège au 

cinéma, anglais, handisport) et la présentation des projets envisagés pour l’année scolaire 2018/2019 (Ecole collège 

au cinéma, la chorale avec pour thème la ville, Projet Ecorce, Handisport, Langage des signes, Mathématiques, 

Histoire-Géographie-EMC). 

Et pour finir, elle a présenté le bilan du conseil école-collège du 18 octobre 2018 qui portait sur le Projet Eclore, sur 

l’Evaluation sixième et les programmes d’action entre les CM et les sixièmes. 

La directrice a présenté le réseau ECLORE et sa composition (Lycée Desfontaines, les collèges de Melle, Lezay, 

Brioux sur Boutonne, Sauzé-Vaussais, Celles sur Belle et les écoles primaires). Elle a relaté la maitrise satisfaisante 

en français et en mathématiques pour les élèves de sixième lors de l’Evaluation Nationale. En ce qui concerne les 

actions qui concernent les élèves de ROM : il y a la Chorale le mardi 18 juin sur le thème des villes du monde. Cette 

année, Mme MASSON ne travaillera pas en anglais avec les sixièmes de Lezay puisque la classe des CM est inscrite 

au projet visio-conférence avec une assistante anglaise. 

Mme BERNARD a ajouté que les membres du conseil école-collège avaient fait remarquer qu’il y avait beaucoup 

d’actions entre le collège et les écoles du secteur. La liaison entre le collège et les écoles était dynamique. 

 

6. Les projets pour l’année scolaire 2018-2019. 

La directrice a présenté le bilan des actions menées en ce début d’année. 

● Projet d’école : le souvenir : Centenaire de la fin de la première guerre mondiale (1er semestre) : participation 

des CM au projet « Présente le monument aux morts de ton village » avec Mme PRINTEMPS, exposition à 

VANZAY le mardi 16 octobre, atelier avec le pays d’Art et d’Histoires le jeudi 11 octobre, participation à la 



cérémonie du 11 novembre 2018 avec une exposition sur la Grande Guerre. Mme BERNARD remercie les 

parents pour leur implication dans la collecte d’objets de la Grande Guerre. Elle a aussi ajouté que les deux 

interventions du jeudi 11 et du mardi 16 octobre étaient de qualité et instructives. 

● Semaine du goût : Ce projet concernait les élèves de la PS au CE, avec le musée du Rauranum en 

partenaire. Le jeudi 18 octobre, les PS MS GS CP ont participé à un atelier autour des senteurs et réalisé 

deux recettes : Les œufs brouillés et le râpé de pommes. Les CE ont cuisiné deux recettes et ont découvert 

les modes de vie culinaires chez les Romains et les Gallo Romains. La journée s’est terminée par un goûter 

avec tous les élèves de l’école. 

• Semaine du sport autour de la coopération : Le mercredi 26 septembre, tous les élèves ont participé à 

cette manifestation autour des activités sportives de coopération. Les PS MS GS CP ont réalisé des danses 

et des rondes, un jeu « La chaine des pompiers », des jeux de lutte, un parcours de motricité coopératif. Les 

CE et CM ont regardé des films sur l’égalité fille-garçon et débattu sur ce sujet. Ils ont aussi joué à un jeu de 

coopération et au kin-ball. 

• Ateliers cuisine : Le dernier jeudi du mois, les PS MS GS CP se réunissent pour découvrir une nouvelle 

recette et collaborer ensemble pour cuisiner. Les élèves sont toujours impliqués dans ce projet. 

• Ateliers de jeux mathématiques : les PS-MS-GS et CE1-CE2 se retrouvent les lundis matins pendant 

30min, à partir de la 2ème période pour jouer à différents jeux de société. Un CE anime le jeu de société. Au 

préalable, ils ont appris les règles du jeu dans leur classe. 

 

La directrice a ensuite présenté les projets débutant lors de la deuxième période : 

• Anglais en visio-conférence pour les CM avec Mme MASSON : une assistance anglaise viendra deux fois 

dans l’année puis tous les 15 jours, les CM se connecteront par webcam pour parler avec l’assistante. 

• Projet école et cinéma : Les CE1 / CE2 et CM1 / CM2 iront au cinéma de Melle, trois fois dans l’année. Ces 

sorties seront financées par l’ARPI et la dotation école. 

Les classes de CE iront voir: 1/ En sortant de l’école (mardi 4 décembre)  2/ La Belle et la Bête        3/ Bovines 

Les classes de CM iront voir : 1/ Adama  (mardi 4 décembre)        2/ Le voleur de bicyclette           3/ Bovines 

Le jeudi 13 décembre, les PS MS GS CP iront au cinéma le Méliès pour voir Le Rat Scélérat, financé par l’ARPI et la 

dotation école. 

• Fête de Noël : Le vendredi 21 décembre après-midi, tous les élèves se réuniront à la salle des fêtes pour 

chanter et goûter. A cette occasion, les élèves auront préparer des petits objets et des petites douceurs pour 

le marché de Noël. 

 

Puis, ceux qui seront mis en place à partir du mois de janvier : 

• Le Projet « les 500 ans de la mort de Léonard de Vinci » concerne les élèves de CE et CM pour le deuxième 

semestre. 

• Le projet Donner un nom à notre école débutera en 2019 et concernera tous les élèves de l’école et la 

communauté éducative. 

• Le carnaval : Le vendredi 15 février après-midi, sur le thème de la vie d’autrefois (de la préhistoire à nos 

jours), les élèves défileront dans les rues de ROM. 

• Rencontre USEP pour toutes les classes:  

Les PS MS GS rencontreront les maternelles de Lezay et participeront au Printemps des maternelles. 

Les CP et les GS rencontreront les CP de Chenay et participeront à la course d’orientation, au raid multi-activités et 

P’tit tour USEP à vélo. 

Les CE  seront avec les CE1 de Chenay et participeront à la course d’orientation, au raid multi-activités et à 

handballons-nous. 

Les CM rencontreront les CM de Lezay et prendront part à la course d’orientation 

Le matériel suivant a été réservé : ballon de kin-ball, planches à roulettes. 



La directrice a présenté tous les tournois auxquels les élèves peuvent s’inscrire. Ils se déroulent les mercredis et 

samedis matins: pour les CE2, CM1, CM2 handball (mercredi 12 décembre), basket-ball (mercredi 13 mars), futsal 

(mercredi 10 avril), rugby (mercredi 15 mai) ; pour les CP-CE1: basket-ball (mercredi 13 mars), rugby (mercredi 15 

mai), pour les GS-CP-CE1: danse traditionnelle (mercredi 21 novembre); pour les PS MS GS : Les petits en fête 

(samedi 23 mars); pour les GS-CP-CE1-CE2: activités athlétiques (mercredi 15 juin). 

• Participation aux défis rallye-maths TICE pour les CP et les CE (mars / avril 2019). 

• Projet chorale : les CM et les 6ème se retrouveront le mardi 18 juin pour chanter autour du thème « la ville ». 

• Semaine de la maternelle : PS MS GS CP seront inscrits à ce projet. Les enseignantes souhaitent 

reconduire le petit déjeuner à l’école. 

• Projet  Rauranum : Toutes les classes participeront à ce projet, avec pour finalité une exposition pour la nuit 

des musées, au mois de mai. 

• Fête de fin d’année : Elle se déroulera le samedi 29 juin. 

• Sortie pour les PS au CP : Elle reste à définir. 

• Classe découverte pour les CE et CM : Le projet est à confirmer : 160€ (par enfant : hébergement / 

transport / repas) du mardi 12 au jeudi 14 février 2019, à  Chambord et à Amboise. Les enseignantes 

organisent une réunion à destination des parents le jeudi 15 novembre. A ce jour, une entreprise a répondu à 

la demande de subvention à hauteur de 250€ (l’entreprise PELLETIER). L’équipe enseignante la remercie. 

 

Afin de financer tous ces projets, des actions sont mises en place en direction des familles : 

• Photos scolaires : Le photographe est venu le mardi 9 octobre. Les bons de commande vont être transmis 

au photographe dans la semaine. 

• Commande des gâteaux Bijou : La directrice a fait remarquer la belle implication des parents. Le bénéfice 

pour la coopérative scolaire (ARPI) est de 484,40€ 

 

7. Le bilan des exercices de sécurité. 

Exercice PPMS attentat – intrusion: 

La directrice a d’abord parlé de l’alerte incendie qui a eu lieu le mardi 11 septembre. L’évacuation s’est faite en 

1min37 avant appel et 3min35 après appel. L’évacuation s’est passée dans l’ordre et dans le calme.  

Puis la directrice a parlé de l’exercice PPMS attentat – intrusion qui s’est passé le mardi 16 octobre 2018. Le 

confinement a été rapide puisque tous les élèves étaient dans leur classe. L’exercice a duré 5 minutes. Dans le cadre 

de cet exercice, Mme MASSON avait déployé l’échelle de secours qui monte au grenier. L’adulte qui est monté ne 

peut pas replier l’échelle du haut de la trappe. 

 

8. Election des délégués élèves. 

Les élections ont eu lieu le lundi 5 novembre. Les délégués élèves des CE sont : Anouck ROGEON (CE1) et Marissa 

SABOURIN (CE2) et les délégués élèves des CM sont : Anaël CHAMPION (CM1) et Taïs PROUST (CM2). 

La réunion des délégués élèves avec la directrice s’est tenue le mardi 6 novembre. 

Les délégués ont présenté les demandes de leurs camarades : avoir d’autres jeux dans la cour de récréation (jeux de 

société, dessins, vélo de grand, but de foot, cordes à sauter, des ballons de hand, regonfler les ballons), avoir plus 

d’activités sur le temps de la garderie. Ils ont fait remarquer qu’il y avait encore beaucoup de bruit à la cantine. Ils ont 

aussi noté que les responsables « matériel » ne prenaient pas soin des vélos lorsqu’ils les sortaient dans la cour de 

récréation.  

Le dernier point abordé par les délégués concerne les toilettes des grands avec quelques idées pour améliorer leur 

confort (porte fermé en haut et en bas pour plus de tranquillité, des mouchoirs, des paillassons à l’entrée…) 

La directrice a rappelé qu’il a déjà été demandé à la communauté de communes, de refaire les toilettes des grands et 

ce, depuis deux ans. 

 

 

 



9. Demandes et remerciements auprès de la mairie et / ou de la Communauté de Communes du Mellois 

en Poitou. 

 

Demandes des enseignantes: 

o La salle des fêtes le vendredi de 10h30 à 12h (lettre envoyée à la mairie et à la communauté de 

communes) : M. Le Maire a autorisé l’école à utiliser la salle des fêtes. Nous l’en remercions. 

o Le fil à linge dans la salle de motricité pour accrocher des productions : il sera posé mercredi 7 

novembre. 

o Enlever des chaises dans la salle de motricité : elles seront enlevées et stockées à proximité de 

l’école. 

o Demande service informatique : proxy classe PS GS, faire vérifier le réseau, couper les deux fils 

électriques (câble éthernet) + boitier switch derrière tableau blanc. Le service informatique de la 

communauté de communes a été prévenu le mardi 6 novembre. 

Demande des parents: Serait-il possible à titre informatif de connaitre la liste des fournisseurs de produits locaux 

proposés à la cantine ? 

Cette question avait été remontée à la Communauté de Communes qui a fourni une plaquette « Mangeons Mellois » 

qui sera distribuée prochainement aux familles. En attendant, les parents peuvent la retrouver sur le site de l’école. 

La directrice a précisé les dates des deux autres conseils d’école : le mardi 12 mars à 17h30 et le mardi 25 juin à 

17h30. 

 

Le conseil d’école s’est clôturé à 19h20. 

La secrétaire de séance (Mme PORTAIN) La directrice (Mme PRINTEMPS) 

                                                        

       

Copies transmises à : - Madame l’Inspectrice de l’Education Nationale 

- Messieurs et Mesdames les maires de Rom, Sainte Soline, Messé et Vançais 

- Madame l'adjointe au maire de Rom chargé des affaires scolaires 

- Madame la référente des affaires scolaires de la communauté de communes 

- Mesdames les conseillères municipales de Sainte-Soline, Messé et Vançais 

- Monsieur et Mesdames les membres de l’équipe enseignante 

- Mesdames de la Communauté de Communes du pays Mellois 

- Mesdames les représentantes des parents d’élèves 

- Messieurs les délégués départementaux de l’Education Nationale 

 

 

 

 

 


